
第 2325 回例会 逗子ロータリークラブ 

ＷＷＥＥＥＥＫＫＬＬＹＹ  ＲＲＥＥＰＰＯＯＲＲＴＴ  

2009－2010 №20 2009 年 11 月 26 日
 

2009－2010 №20 2009 年 11 月 26 日
 

会長◆臼井 浩  会長エレクト◆矢部房男  副会長◆ 船津孝次郎 藤吉一哉  会長◆臼井 浩  会長エレクト◆矢部房男  副会長◆ 船津孝次郎 藤吉一哉  

幹事◆山本由夫  ＳＡＡ◆矢部光治  会計◆市川 浩 ◇広報委員長：石田 隆 幹事◆山本由夫  ＳＡＡ◆矢部光治  会計◆市川 浩 ◇広報委員長：石田 隆 

E-mail:zushirc@sage.ocn.ne.jp Website:http://www.zushi-rc.com/ E-mail:zushirc@sage.ocn.ne.jp Website:http://www.zushi-rc.com/ 

例会日：第 1・2・4 木曜日 12:30～13:30 第 3 木曜日 18:30～. 第５木曜日 18:00～ 例会日：第 1・2・4 木曜日 12:30～13:30 第 3 木曜日 18:30～. 第５木曜日 18:00～ 

例会場：逗子市新宿 1－3－35「カンティーナ」 TEL：046－870－6440 例会場：逗子市新宿 1－3－35「カンティーナ」 TEL：046－870－6440 

事務所：逗子市逗子 1－9－26 萬屋ビル 2Ｆ  TEL＆FAX：046－873－0226 事務所：逗子市逗子 1－9－26 萬屋ビル 2Ｆ  TEL＆FAX：046－873－0226 

 

本日の進行(12:30) 

安藤脩二会員 

「よもやま話」 
―次回は ｶﾝﾃｨｰﾅ にて― 

12 月 3 日(12:30) 

年次総会 

（理事会 11:00） 

        ≪ 第 2324 回 例 会 記 録   2009 年 11 月 19 日 ≫      

出席報告 会員数 38 名（出席免除 6 名） 出席数 22 名 出席率 64.71％ 前回修正出席率73.53％

ゲスト 三留 武 氏 （三留牧場） 

ビジター 高山 茂君・渡邊健次君・高木 修君・丹下康夫君・小林毅圭也君・柴田鉄也君（京都紫野 RC）

■ 会 長 の 時 間   臼井 浩 会長                        

１）地区からのお知らせ（パンフレット） ①R 財団の

寄付増進（年次寄付会員一人￥180 ドル以上、ポリオ寄

付 2012 年まで毎年 1 人¥2000 など） ②ロータリーカ

ードのお勧め（カードショッピングに利用した金額の

0.3 ％が財団の寄付に、ポイントで財団への寄付が可能、

ゴールドカードの場合、年会費 10.500 円のうちの 3.000
円は財団への寄付にあてられること等。申込書有、詳細

は「ロータリーの友」今月号に掲載） 

３）ＧＳＥ（研究グループ交換）に関する第１報 アメ

リカ 7890 地区との交換。11 月 28 日に第１回オリエン

テーションが杉崎団長（平塚湘南ＲＣ）の下で行はれま

す。来日は 3 月 13 日（土）に 5 名、4 月 10 日まで研修、

第 1Ｇから 2Ｇへの引き継ぎは 4 月 3 日、6 日まで 4 日

間滞在の予定。逗子クラブでも応援することになります

が、湘南地区では観光が主体になるだろう。 
４）嬉しいニュースとして、地区で募集の青少年交換留

学生の選考に当クラブ石田会員のお嬢さん（来年高校１

年）が合格されました。2010 年 8 月から 1 年間のオー

ストラリア留学に向けて地区の教育を受け準備に入る

ことになります。いずれご本人も例会にも来て頂きます

ので、皆さんで応援して下さるようお願い致します。 

２）当地区ガバナーの公式訪問は一通り終了。質問、意

見が多かったのは ①交換留学生特に外国から受ける

交換学生の質の問題 ②ＣＬＰのメリットとは？ ③

会員増強。 留学生の問題は地区でも検討されることを

期待します。 
■ 報 告                                       
山本幹事 ＊週報：鎌倉北 RC ＊第 3 回全国ライラ研究会 1/30 ｸﾞﾗﾝﾄﾞﾌﾟﾘﾝｽﾎﾃﾙ新高輪  ＊モントリオール国際

大会登録及び旅行案内  *青少年交換学生 石田生さん(当クラブ推薦)オーストラリアに派遣決定。  
＊ロータリーレート 12 月 1 ドル 90 円 ＊例会変更：鎌倉北 RC11/25 18:30～ 鎌倉中央 RC12/21 ｸﾘｽﾏｽ会 

     ようこそ！ 姉妹クラブ 京 都 紫 野 R C の 皆 さ ん            

高山 茂会長 ご挨拶：父は 7 代目の会長、親子 2 代での会長です。 
過去 34 年の紫野ＲＣの流れとして ①創立当初は堅苦しいしきたり 
の中入会も難しかった。②次の時代は、明るく楽しく、増強も出来て 
いた。③増強が難しい時代、35 周年までの 5 年間は 
一旦 RI の考え方から決別し、質の高い会員の増強、 
豊かな RC とは何かを求め、堅苦しい RC を目指す再 
生の 5 年間としています。逗子クラブとは関東、関西 
で文化的な交流の出来る関係でありたい。来年、創立 
35 周年の式典、事業には是非参加をお願いします。 



■卓話          葉 山 牛 の は な し      三留 武 氏   

☆三浦半島酪農組合連合会 
 昭和 30 年代、三浦半島では

100 軒ほどの牧場があり、逗子

でも牛を飼っていた。昭和 40
年代には化学肥料ができてき

て、昭和 45 年頃には 50 件に減

った。4～5 軒のグループが収乳

所に集め、タンクローリーが取

りに来る仕組みであったが、農

家が半分になると諸々の会が存続できなくなりそこで

三浦半島全体を一つにまとめようと昭和 45 年頃この会

が出来た。 
 時代の流れで農家は減り今では 11 軒になった。酪農

からスタートした組合であったが肉牛を飼うようにな

り、今では酪農は 1 軒であとは肉牛の肥育をしている。 
☆乳牛一頭から「葉山牛」ブランドができるまで 

高校を卒業して乳牛 1 頭から始め以来 48 年になる。

昭和 38 年オリンピックの年にこれからの需要は肉牛、

と考え始め、昭和 41 年に肉牛も飼い始めた。昭和 48
年オイルショックの年であったが自分も体をこわし、乳

牛・肉牛の複合を止め肉牛のみに切り替えた。 
昭和 45 年頃配合飼料の開発が完成、それで育った松

坂牛をレストラン

で食べ、いずれこう

いった店を持ちた

いと思った。その後

平成 4 年に「角車」

を仲間と開店させ

た。 
開発された配合

飼料は高いので、豆腐のおからやビールを絞ったかすな

どを与えて育てたところ、問屋さんから「脂の質がまろ

やかで美味しい、ブランド化したらどうか」といわれ「葉

山牛」とした。初めは問屋さんは１軒であったが、後に

６軒の問屋で競合することにより、評価が上がることと

なった。 
平成 2 年にアメリカ、豪州の牛肉の輸入が自由化にな

り、狂牛病も出たりして、産地表示をするようになり前

沢牛、仙台牛などが認知されてきた。今、全国では 250
程のブランド牛がある。葉山という高級感がある恵まれ

た名には地の利があり「葉山牛」の名が上がってきた。

この地域には 57～58 店舗（レストラン・小売屋・問屋）

があるが、逗子には少ない。三浦半島内には 27～28 店

舗ある。 
☆なぜ人気があるか 

脂質が違う。豆腐のおからやビールを絞ったかすが餌

であるが、かつては自衛隊での食事で余る米を食べさせ

ていたこともある。脂質がなぜ良いかというと、加熱し

たえさを食べると脂が円やかになるから。 
☆今までやってきて何が良い結果を生んだのか・・・ 
生産者だけが頑張ってもダメで、問屋、農協など、地域

一体となって後押しをしてくれたことだと思う。 
 （三留牧場経営  三浦半島酪農組合連合会 会長） 
【質疑応答の中から】 
＊生後 10 カ月の子牛が繁殖農家から市場に出る。それ

を買って（三留牧場は北海道から 8 割、宮城から 2 割）

20 か月育て、30 か月で売る。一頭 800ｋｇ程。 
＊霜降りとなる原因は 6 割が血統。三留牧場では、出荷

の半年くらい前からブラッシングをする。 
＊三浦葉山牛の生産農家 11 軒で 500 頭いるが、すべて

が葉山牛になるわけではない。格付け協会で 4 等級以上

となったものが葉山牛となる。

 
■ ニコニコ BOX   （５９．０００円）                       

矢部(光)君…京都紫野 RC 高山会長始め おいでやす！

「葉山牛の話」スピーチよろしく！ 
三留武様…本日はよろしくお願いします。 
高山茂君、渡邊健次君、高木修君、丹下康夫君、小林毅

圭也君、柴田鉄也君…本日はお世話様になります。よろ 渡邊君…京都の皆様 WELCOME 
山本(三)さん…紫野 RC の皆様おいでやす。  しくお願いします。 
三宅君…京都紫野 RC の皆様、よろしくお願いします。 臼井君…京都紫野 RC の皆様ありがとうございました。

時間の許す限りおくつろぎ下さい。 高洲さん…京都紫野 RC の皆様ようこそ!！古都の秋か

ら冬も素晴らしいですね。逗子の良い所もご覧

下さいませ。 
船津君…京都の皆さんようこそ。三留牧場社長、スピー

チよろしく。 
坂井君…三留さんスピーチよろしく。 山本(由)君…京都紫野 RC 高山会長他 5 名の皆様、逗子

の例会へようこそ。 篤 君…今日は寒いですね。 
ニコニコ BOX 本日合計  ￥    ５９．０００ 毛利君、橘(武)君、山口君、鈴木(安)君、横山君、矢部(房) 
         累計  ￥   ７６４．０００ 君、岩瀬君、矢島君…京都紫野 RC の皆様、ようこそ。 
ご協力ありがとうございました。 村田君…京都の皆さん大歓迎です。 

松田君、松井君…京都紫野の方々をお迎えして。 
 


